
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00049            DEL  10/08/2015 

 

OGGETTO :    SPERIMENTAZIONE AREE PEDONALI SUL TERRITORIO DEL V 

MUNICIPIO - PROPOSTA 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 10 del mese di agosto, alle ore 12:13 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Pasquale Sasanelli  

 



 



 

A relazione del Presidente, avv. Giovanni Moretti  

Considerato che il V Municipio, alla luce delle linee programmatiche approvate dall’ente territoriale, intende promuovere e 

potenziare le peculiarità del territorio soprattutto per quanto attiene la vocazione turistica con riferimento alla piena 

fruibilità del lungomare di Santo Spirito e Palese ed alla possibilità di creare nuovi momenti aggregativi per la popolazione, 

in spazi liberi dal traffico veicolare, nonché garantire la mobilità pedonale; 

Considerate le positive esperienze già sperimentate sul territorio, nonché il proposito di ottenere un’uniforme 

valorizzazione del Lungomare di Santo Spirito nella prospettiva del completamento della Piazza San Francesco; 

Considerata la riscoperta da parte della popolazione del lungomare di Palese quanto alla sua fruibilità per la recente 

realizzazione di spiagge pubbliche attrezzate; 

Considerato che tutte le parti sociali hanno manifestato l’esigenza di valorizzare il territorio; 

Considerata che la 2^ Commissione Permanente “AA.GG.-LL.PP.-Welfare)” nella seduta del 19 Giugno 2015 ha elaborato 

delle proposte in VIA SPERIMENTALE per la miglior fruizione del lungomare e nello specifico: 

a) chiusura pedonale del tratto di lungomare –fronte porto di Santo Spirito da Piazza S. Francesco alla Piazza 

Vittorio Veneto ex Torre della come da elaborato tecnico allegato;  

b) Pedonalizzazione del tratto discendente di Via Vittorio Veneto in Bari Palese (tra il Vico IV ed il Vico VI e più 

precisamente tra l’hotel Palumbo e ultimo vico precedente al semaforo) quale destinazione di manifestazioni e 

mostre; 

 

PROPONE 

1) che sia interdetta la circolazione veicolare, IN VIA SPERIMENTALE sul lungomare di Santo Spirito 

temporaneamente dal giorno, dal 12 Settembre 2015, al 11 Ottobre 2015, durante tutti i giorni 

prefestivi e festivi, dalle ore 15,00 DEL GIORNO PRE FESTIVO, alle ore 24,00,DEL SUCCESSIVO 

GIORNO FESTIVO, nonché durante lo svolgimento di manifestazioni culturali e di piazza. L’interdizione 

veicolare dovrà riguardare il tratto di lungomare Cristoforo Colombo a S.Spirito compreso tra le strade Corso 

Umberto I – Piazza S. Francesco e Piazza Vittorio Veneto. 

Durante il lasso di tempo in cui opererà il divieto di circolazione predetto, i veicoli che transitano su Corso 

Umberto potranno proseguire sul lungomare Cristoforo Colombo con direzione di marcia verso Giovinazzo 

percorrendo lo stesso lungomare i veicoli provenienti da Palese sul lungomare, potranno rientrare a Palese previa 

istituzione di rotatoria provvisoria allocata in Piazza Vittorio Veneto, ovvero liberamente raggiungere il molo per il 

varo alaggio. 

 Sarà cura dell’ufficio comunale competente allocare transenne di sbarramento di ingresso sui tratti di carreggiata 

che confluiscono e/o si intersecano col tratto di strada oggetto di divieto di circolazione.  

   

 

2) che sia interdetta la circolazione veicolare, IN VIA SPERIMENTALE del tratto discendente di Via Vittorio 

Veneto in Bari Palese (tra il Vico IV ed il Vico VI e più precisamente tra l’hotel Palumbo e ultimo 

vico precedente al semaforo) dal 12 settembre 2015, al 11 ottobre 2015,  dalle ore 15 del giorno 

prefestivo alle ore 24 del giorno festivo seguente  e comunque quale destinazione di manifestazioni e mostre; 

 

Durante il dibattito  viene presentato un emendamento a firma dei consiglieri De Stasio, Noviello,Di Lauro, Romano, De 

Matteo,  che viene approvato con. 7 voti favorevoli, n.1 voto   contrario (Cassandra), n.1 voto astenuto (Ranieri) 

 

 

 

 



 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

            UDITA la relazione del Presidente;  

            VISTA la proposta formulata dalla 2^ Commissione permanente nella seduta del 19 Giugno 2015; 

            VISTO l’emendamento presentato in sede di Consiglio ed approvato ; 

            VISTA la proposta di deliberazione  come emendata; 

           DARE ATTO che la presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art.55 del vigente Regolamento sul 

Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, non è sottoposta ai pareri di cui agli artt.49 e 151 del D.Lgs 

n.267/2000, in relazione alla natura della proposta stessa;  

Con n.  8 voti favorevoli,  n.1 astenuto (Cassandra) 

                                                                             DELIBERA 

 

APPROVARE in via sperimentale, le aree pedonali così come emendate: 

1) che sia interdetta la circolazione veicolare, IN VIA SPERIMENTALE sul lungomare di Santo Spirito 

temporaneamente dal giorno, dal 12 Settembre 2015, al 11 Ottobre 2015, durante tutti i giorni 

prefestivi e festivi, dalle ore 15,00 DEL GIORNO PRE FESTIVO, alle ore 24,00,DEL SUCCESSIVO 

GIORNO FESTIVO, nonché durante lo svolgimento di manifestazioni culturali e di piazza. L’interdizione 

veicolare dovrà riguardare il tratto di lungomare Cristoforo Colombo a S.Spirito compreso tra le strade Corso 

Umberto I – Piazza S. Francesco e Piazza Vittorio Veneto. 

Durante il lasso di tempo in cui opererà il divieto di circolazione predetto, i veicoli che transitano su Corso 

Umberto potranno proseguire sul lungomare Cristoforo Colombo con direzione di marcia verso Giovinazzo 

percorrendo lo stesso lungomare i veicoli provenienti da Palese sul lungomare, potranno rientrare a Palese previa 

istituzione di rotatoria provvisoria allocata in Piazza Vittorio Veneto, ovvero liberamente raggiungere il molo per il 

varo alaggio. 

 Sarà cura dell’ufficio comunale competente allocare transenne di sbarramento di ingresso sui tratti di carreggiata 

che confluiscono e/o si intersecano col tratto di strada oggetto di divieto di circolazione.  

  1bis) In alternativa alla proposta di viabilità che vede, interdetto il tratto compreso nell’area del “Porticciolo di Santo 

Spirito” proposta nell’odg di consiglio, che sia interdetta la circolazione veicolare IN VIA SPERIMENTALE, sul 

lungomare di Santo Spirito temporaneamente dal primo giorno utile dopo la la rimozione del mercato merci 

varie che si tiene sul lungomare, precisamente dal 12/09/2015 al 11/10/2015, durante tutti i giorni prefestivi 

e festivi, nonché durante lo svolgimento di manifestazioni culturali e di piazza. L’interdizione veicolare dovrà 

riguardare il tratto di lungomare Cristoforo Colombo a S.Spirito compreso tra le strade Via G. Marconi e Corso 

Umberto I.  

Durante il lasso di tempo in cui opererà il divieto di circolazione predetto, i veicoli che transitano su Via Napoli 

potranno raggiungere il lungomare Cristoforo Colombo con direzione di marcia verso Giovinazzo percorrendo Via 

G. Marconi. Sarà cura dell’ufficio comunale competente allocare transenne di sbarramento di ingresso sui tratti di 

carreggiata che confluiscono e/o si intersecano col tratto di strada oggetto di divieto di circolazione.  

 

2) che sia interdetta la circolazione veicolare, IN VIA SPERIMENTALE del tratto discendente di Via Vittorio 

Veneto in Bari Palese (tra il Vico IV ed il Vico VI e più precisamente tra l’hotel Palumbo e ultimo 

vico precedente al semaforo) dal 12 settembre 2015, al 11 ottobre 2015,  dalle ore 15 del giorno 

prefestivo alle ore 24 del giorno festivo seguente  e comunque quale destinazione di manifestazioni e mostre; 

 

 

 

 

 

 

 



 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 

134 del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 
 
 

      Con n.8 voti  favorevol i ,  su  n.9 consigl ier i  presenti  e  votant i  
      n .1  voto astenuto (Cassandra)  
      nessun voto contrar io  

 
 

DELIBERA 
 

 
        RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 
 

TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Infrastrutture, Viabilità e OO.PP. Settore 

Mobilità urbana  per gli adempimenti di competenza. 

 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 







Punto n.4 (quattro) :  

-  Sperimentazione isole pedonal i .   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Passo la parola al  v icepresidente del  

consigl io,  per la let tura del  verbale del l 'ordine del  giorno. Prego.  

Parla De Stasio (P.D.) :  La seconda commissione del  V Mun icipio,  ha proposto in 

via sper imentale,  sul  lungomare di  Santo Spir i to e di  Palese,  due chiusure a l  

t raf f ico,  che r iguardano  temporaneamente dal  g iorno, 12 Settembre 2015, al l '11 

Ottobre 2015, per ver i f icare se queste chiusure r isul tano piacevol i  a i  c i t ta din i  e 

ai  tur ist i  che frequentano i l  nostro terr i tor io.  Pertanto, la commissione propone 

l ' interdiz ione veicolare che dovrà r iguardare i l  t rat to di  l ungomare Cristoforo 

Colombo a Santo Spir i to compreso tra le strade Corso Umberto I  –  Piazza S.  

Francesco e Piazza Vi t tor io Veneto.  Inol t re,  la  commissione propone sempre in 

via sper imentale,  i l  t rat to di  chiusura che va dal  t rat to discendente di  Via Vi t tor io 

Veneto in Bari  Palese, t ra i l  Vico IV ed i l  Vico VI e più precisamente tra l ’hotel  

Palumbo e ul t imo vico  precedente al  semaforo , dal l '11 settembre, al  12 ot tobre 

2015,  durante tut t i  i  g iorni  prefest iv i  e fest iv i ,  dal le ore 15,00 del  giorno pre 

fest ivo,  al le ore 24,00,  del  successivo giorno fest ivo .  Questa è stata la proposta 

emanata al l 'unanimità del la commissione, e quindi ,  questa è la re lazione che 

abbiamo fat to noi .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  La Commissione si  è sforzata per 

parecchi  mesi ,  d i  individuare una zona al ternat iva di  chiusura al  t raf f ico r ispetto 

a quel le stor icamente ut i l izzate sul  l ungomare di  Santo Spir i to ,  nonché di  

individuare ul ter ior i  a l ternat ive,  che quindi  è necessario sper imentare nei  per iodi  

d i  minor af f luenza veicolare sul  lungomare di  Santo Spir i to .  Quindi  sono state 

indicate quel le date ,  poi  opportunamente regolar izzate ,  appunto perché i l  

mercato è stato spostato vic ino al la torret ta del la f inanza,  una zona importante 

per la viabi l i tà.  I l  mot ivo per cui  è stata individuata la chiusura cont inuat iva ,  



dal le ore 15:00 del  sabato al le ore 24 :00 del la domenica , sul le due zone 

d' interesse, che sono una esattamente di  f ronte al la piazza San Francesco ,  

quindi  dal la rotator ia che scende da Bi tonto ,  f ino al la torret ta del la f inanza ,  e 

l 'a l t ra a Palese in v ia  Vi t tor io Veneto ,  r ipeto sono stat i  dat i  quest i  orar i ,  af f inché 

gl i  operator i  commercial i  possono anche in quel  sempl ice mese,  avere degl i  

invest iment i ,  poter  preordinare del le r ichieste di  a l locazione di  tavol in i  e via  

discorrendo. Con questa t ipologia di  orar i ,  non andiamo neanche a col l idere con 

gl i  operator i  commercial i  i t t ic i ,  che come noto  lavorano in sett imana e non 

lavorano dal  sabato al la domenica .  Quindi  la chiusura di  quel  t rat to di  

lungomare, per quanto r iguarda Santo Spir i to ,  andrebbe interessare dal  sabato 

pomeriggio,  f ino a notte ,  nonché tut ta la domenica f ino a notte .  Quindi  un giorno 

e mezzo,  che è quel lo  di  maggior concentrazione . Per quanto r iguarda invece 

l 'u l ter iore trat to di  chiusura , mai ef fet tuato precedentemente , che quindi  va dal  

Hotel  Palumbo, f ino al  semaforo ,  anche questo probabi lmente non avrà come noi  

c i  aspett iamo, questo grande r isul tato ,  in quanto a pedonal izzazione,  in quanto a 

r isul tato immediato,  però lo stesso ha come f inal i tà esattamente quel la di  

ver i f icare le viabi l i tà ,  d i  rendere più interessante agl i  operator i ,  v is ivamente 

l 'esistenza da parte  del  Municipio di  quel la zona come attrat t iva ,  s ia per le 

manifestazioni ,  nonché per quals iasi  a l t ra at t iv i tà vogl ia  essere l ì  insediata ,  e 

anche perché, evidentemente c i  sono del le at t iv i tà commercial i  a l l ocate,  che 

hanno comunque dimostrato nel  tempo la volontà di  real izzare , e di  conseguenza 

è importante anche che ci  s ia questo connubio di  energie ,  t ra noi  è quegl i  

operator i  commercial i  che effet t ivamente hanno la volontà di  real izzare 

qualcosa.  Quindi ,  s i  spera che queste tue viabi l i tà sper imental i ,  quindi  per i l  

sempl ice mese, quindi  un mese anche abbastanza soft  dal  punto di  v is ta del  

t raf f ico,  però ancora piacevole dal  punto d i  v ista c l imat ico , posso avere 

un'ef f icacia tale af f inché  nel l ' immediato ,  poi  s i  va ad immaginare di  r iproporre 



l 'a t t iv i tà a decorrere, s i  spera, da apr i le f ino a settembre del l 'anno prossimo . 

Quindi  questo mi  faceva piacere i l lustrare , perché è stato un percorso che 

abbiamo spinto tant issimo in commissione , ed ef fet t ivamente di  recente abbiamo 

visto una manifestazione real izzata ,  magari  non bene,  un po'  f rastagl iata da 

un'associazione a Santo Spir i to ,  che tut tavia ha dimostrato che quel la zona 

davant i  a l  porto ,  ben si  at tagl ia  a questo t ipo di  chiusure. I  r isul tat i  del le 

manifestazioni ,  d ic iamo pr ivatamente organizzate ,  non sono d i  nostro interesse,  

però s i  è visto che effet t ivamente quel la viabi l i tà ,  quel la  rotator ia ,  anche se non 

regolar izzata da i  v ig i l i ,  ha avuto una certa ef f icacia .  Dobbiamo sforzarci  tut t i  d i  

dare un certo contr ibui to ,  af f inché del le sper imentazioni  qualcosa p ossa avere 

un f lusso posi t ivo sul  terr i tor io .  Tra l 'a l t ro ,  la Commissione ha ver i f icato e su 

questo non ci  sono dubbi ,  che la chiusura di  quel  piccolo trat to  di  lungomare,  

quindi  dal  maestra le s ino a Piazza San Francesco , impedisce di  fat to agl i  

ambulant i  d i  andars i  a insediare sul le stazioni  del  mercato dei  pescator i .  Quindi ,  

anche questa è un'al t ra . . .  Vogl io di re ,  è un dato a non sottovalutare ,  s i  r inuncia 

ad appena 40 post i  auto e anche questo è da tenere in considerazione , e s i  

spera quindi  che questa a t t iv i tà con un f lusso veicolare p iù imponente del  sabato 

e la domenica,  possa avere un'ef f icacia.  Quindi ,  qualora non dovesse 

funzionare, non recr iminiamo,  c i  abbiamo provato ma siamo abbastanza f iducios i  

da questo punto di  v ista .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Premesso che per i l  r ispetto del  lavoro fat to 

dal la Commissione, io voterò ovviamente  a scatola chiusa questo 

provvedimento,  anche se mi  permetto di  avere qualche piccola perp lessi tà.  La 

pr ima, la chiusura anche not turna, se da un lato può essere un' indicazione per 

dire,  mett iamo i  tavol in i  lasciamol i  la,  dal l 'a l t ro lato fa sorgere qualche 

problema. Però, se la commissione ha deciso così,  io  r ispetto i l  lavoro del la 



commissione. La seconda cosa, è ovvio che i l  concetto fondamentale che  ho 

visto espr imere dal la del ibera , dal la proposta del la Commissione, quel lo che ha 

detto Ranier i ,  è questa cosa  del l 'at t iv i tà commerciale,  che viene r ispettata 

l 'at t iv i tà commerciale,  diamo la possibi l i tà al l 'a t t iv i tà commerciale,  ecc. Io vorre i  

un pochet t ino che c i  interessassimo dei  c i t tadin i  o l t re i  commerciant i !  A l lora,  i l  

problema pr incipale ,  secondo me, vedo la quest ione del la chiusura di  Palese ,  

non mi soffermo su Santo Spir i to,  e che come a l  sol i to  noi  not iamo una cosa 

fondamentale,  quando la festa patronale di  Palese,  quando l 'associazione 

lungomare che vorrei ,  quando Oronzo Campobasso, quando chicchessia,  chiuda 

al  t raf f ico,  non succede mai niente! T utto a posto, tut to ecc.  Questa è la pr ima 

proposta,  rendiamoci conto,  che viene dal l 'ass ise munic ipale,  questa è pr ima 

proposta con cui  c i  dobbiamo andare a qual i f icare nei  confront i  del la 

popolazione, Giusto? O è sbagl iato? Perche gl i  a l t r i ,  per i  fat t i  loro,  fanno le 

r ichieste,  ot tengono i  pe rmessi ,  e svolgono quals iasi  t ipo di  manifestazione! Che 

dura 1 giorno, 2 giorni . . .  Non mi interessa. L a mia l ' idea, è quel la di  qual i f icare 

quel le chiusure al  t raf f ico,  perché a me non interessa chiudere al  t raf f ico per i  

commerciant i  che devono lavorare,  ma per niente propr io!  A me interessano i  

c i t tadini !  L 'unico suggerimento che faccio al la Commissione , se volete anche al  

presidente Romano,  che è i l  presidente del l 'a l t ra commissione, per qual i f icare 

questa nostra azione in un mese,  noi  dobbiamo proporre  del le in iz iat ive . Quante 

sono, 4 le sett imane di  chiusura? In 4 sett imane, l i  devono stare 4 spettacol i  che 

ci  d iano con i l  fest ival  jazz,  con i l  fest ival  del le marionette,  con  gl i  art is t i  d i  

strada, dobbiamo qual i f icare quel le zone,  perché al t r iment i ,  io  lavorare in 

Municipio in favore di  4 commerciant i ,  a me non interessa nul la!  Propr io nul la!  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Prego consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Ovviamente,  l ' intervento del  consigl iere Ranier i  è  

opportuno, perché quando lu i  par la di  dare la possibi l i tà ai  commerciant i ,  non è 



un favore ai  commerciant i ,  è un punto di  partenza per animare una viabi l i tà  

interrot ta .  Ovviamente io concordo con le i ,  consigl iere De Matteo,  perché è 

logico che qui  dobbiamo cercare di  far r inascer e i l  terr i tor io con quel le che sono 

le in iz iat ive ,  non a caso questa sper imentazione e stata  proposta in questo 

momento,  non solo perché per tut ta l 'estate ,  abbiamo avuto qualche di f f icol tà ,  

per esempio sul la quest ione del  mercato , o su alcune quest ioni  d i  v iabi l i tà  che io  

tengo a precisare ,  non sono state at tuate per quanto r iguarda i l  lungomare di  

Palese, che potevano faci l i tare anche un'al t ra chiusura , come quel la del l 'area 

del  sun beach.  Perché noi  abbiamo proposto l 'ar ia d i  v ia Vi t tor io Veneto ,  nel  

t rat to f inale? Per i l  sempl ice fat to,  uno non solo perché hanno già organizzato 

due mani festazioni  dei  pr ivat i ,  e sono state molto partecipate , s i  perché 

comunque in  quel  t rat to di  strada è stata  sper imentata come chiusura  al  t raf f ico ,  

anche quando c 'è la fes ta patronale del la parrocchia Stel la Maris .  Ma anche 

perché, dic iamo, l ' interruzione del la viabi l i tà  nel  t rat to compreso del  sun beach,  

puntualmente ogni  anno,  diventa sempl icemente un' interruzione al  t raf f ico,  che 

non viene vissuta dai  c i t tadin i ,  invece via Vi t tor io Veneto è una v ia,  a parte che 

è molto car ina , mol to alberata,  che sfocia comunque nel  port icciolo che anche se 

ha le sue cr i t ic i tà ,  è comunque caratter is t ico ,  c ioè che un paesaggio 

caratter is t ico ,  e se non al t ro è una sorta di  prolungamento , dic iamo del la zona 

residenzia le ,  quindi ,  dato che abbiamo anche un sindaco che ha impostato tut to 

i l  suo programma sul la mobi l i tà  sostenibi le ,  per noi  anche importante che i l  

luogo dove la viabi l i tà interrot ta ,  possa essere faci lmente raggiungibi le dai  

c i t tadini ,  senza la macchina. Quindi ,  d ic iamo che questa è la proposta .  

Ovviamente, non a caso questo per iodo , non solo come diceva i l  consigl iere 

Ranier i ,  è meno caot ico,  perché comunque abbiamo meno tur ist i ,  d ic iamo che i l  

lato mare è vissuto anche dal la c i t tadinanza, vogl io di re ,  a lcune prefer iscono, 

quindi  non c 'è questa grossissima agevolazione ai  commerciant i ,  perché non si  



r iversa tut ta la gente che si  r iversa t ra lugl io e agosto .  Però, io concordo sul  

r iempire quest i  t rat t i  interdett i  a l la  viabi l i tà ,  con dei  contenut i  e del le 

manifestazioni ,  ragion per cui ,  io penso che tut to i l  Consigl io in s inergia ,  come 

ha fat to ,  approf i t tando del  progetto Bari  per bene, che parte domani ,  deve 

insistere con non solo con gl i  adde tt i  del  Comune di  Bar i ,  ma anche su alcune 

associazioni ,  così come ho fat to io personalmente , su alcune associazioni ,  che 

vogl iono da tempo organizzare del le manifestazioni ,  approf i t tare che la chiusura 

al  t raf f ico  già c 'è,  con Bari  per bene r iusciamo  ad avere del le concessioni   e 

qualcosa di  part icolare ,  quindi  usufruire di  quel le che sono i  mezzi  del la 

maggiore partecipazione ci t tadina , che sono le  associazioni ,  per poter r ianimare 

i l  terr i tor io .  Io personalmente ho lasciato le mie proposte nel lo staf f  del  s indaco ,  

così come hanno fat to divers i  d i  noi ,  e quindi  auspichiamo che queste zone 

vengano r iempite di  contenut i ,  però,  ovviamente io penso che dovrebbe esserci  

un certo t ipo di  s inergia ,  di  maggioranza, e opposiz ione, di  tut t i  quant i  per far sì  

che questo progetto  Bari  per bene, non r imanga una natura morta,  bensì r iesca 

a far r iv ivere i l  terr i tor io,  in una si tuazione che secondo me è favorevole ,  perché 

sarà un per iodo molto meno caot ico ,  e quindi  possiamo permetterci  i l  lusso di  

poter  far vivere la c i t tadinanza vera e  propr ia.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere 

De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Mi  sono piaciut i  tut t i  g l i  intervent i ,  però forse non 

abbiamo messo un massimo comune denominatore ,  perché comunque dobbiamo 

accomunare dei  numeri ,  i  numeri  sono che i l  c i t tadino , e le at t iv i tà commercial i  

sono correlate tra di  loro ,  nel  senso che se tu of f r i  una chiusura al  t raf f ico ,  e dai  

la possib i l i tà ai  c i t tadini  d i  r ipercorrere in maniera l ibera,  autonoma, dal  t raf f ico,  

dal le macchine,  dai  motor in i  che t i  danno fast id io,  c 'è la correlazione del l 'at t iv i tà 

commerciale ,  che comunque ha la possibi l i tà di  mettere i l  tavol ino in mezzo a l la  



strada, di  poter ospi tare i l  c i t tadino in maniera p iù comoda , e quindi  le due cose  

vanno a incrociarsi ,  e a portare,  secondo me, benef ic i  a tut to i l  terr i tor io.  Quindi ,  

non c 'è un discorso che uno vuole vantaggiare le  at t iv i tà commerciale ,  o 

vantaggiare un ci t tadino, sono due cose che viaggiano  in l inea paral le la e 

comunque hanno un benef ic io comune. Per quanto r iguarda.. .  Questo, devo dar 

at to a l  presidente del la commissione sport  e cul tura,  che abbiamo par lato in 

maniera.. .  un pour par ler t ra  di  noi ,  è chiaro che lu i  aspettava questa chiusura 

per poter  adoperarsi ,  per poter contattare le var ie associazioni ,  per poter  

r ianimare. . .  Perché è chiaro , che se la chiusura  in sé per sé, è vuota,  s i  è 

piacevole passeggiaci  una vol ta ,  due vol te ,  però non creando l 'at t raz ione, non si  

crea la possibi l i tà di  avere mol ta gente su quel le chiusure.  E'  chiaro che i l  

compito in pr imis del  presidente del la commissione sport  e cul tura,  che si  

at t iverà,  ma sicuramente anche con la vostra col laborazione, perché un uomo da 

solo,  non r iesci  ad arr ivare a niente se non c 'è la col laborazione di  a l t re persone 

che port ino del  benef ic io terr i tor io .  Quindi ,  s icuramente lu i  come presidente ,  

deve essere i l  motore trainante ,  ma con gl i  a l t r i  component i  che diano una mano,  

e nuove proposte ,  nuove idee,  anche in base al  s i to dove si  vuole ,  dic iamo, 

arrecare queste manifestazioni ,  s i  d ia i l  g iusto lustro,  perché una chiusura senza 

del le mani festazioni ,  anche i l  sempl ice art ist i  d i  s trada , che t i  può.  dic iamo quasi  

a costo zero,  che t i  può dare.. .  Solo i l  fat to  che ha ci tato pr ima la consigl iera 

Noviel lo,  d i  Bar i  c i t tà per bene, potrebbe arrecart i  prest ig io e af f luenza dei  

c i t tadini .  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Un appunto. Quel lo che abbiamo sempre 

detto,  la chiusura di  un trat to di  lungomare, di  una strada, senza r iempir lo d i  

contenut i ,  che può essere i l  sempl ice mercat ino art ig ianale ,  su via Vi t tor io 

Veneto, è ovvio che l ì  o crei  l 'evento, o  evento.. .  E'  d i f f ic i le  una chiusura senza 

nessun supporto ,  è ovvio che è una chiusura senza senso,  ma anche quel la del  



lungomare. Quindi ,  l ' impegno, la sper imentazione si  chiama tale propr io per 

questo mot ivo, per ver i f icare se innanzi tut to è r ispondente al le esigenze dei  

resident i ,  perché dobbiamo part i re ,  come diceva De Matteo,  dai  c i t tadini ,  però 

anche dai  commerciant i ,  noi  dobbiamo tenere.. .  E'  i l  terr i tor io che dobbiamo far 

crescere, i l  terr i tor io nel la sua interezza. Sono gl i  a l t r i ,  t ipo mercato ,  e gl i  a l t r i  

che arr ivano sul  nostro terr i tor io e s i  devono adattarsi  a l le esigenze del  

terr i tor io .  Questo vale per tut te le part i  d i  Santo Spir i to -  Palese.  Al t r i  intervent i? 

Prego presidente Romano.  

Parla Romano (P.D.) :  Al lora,  sono d'accordo con quanto ha det to De Matteo, De 

Stasio. . .  Io vogl io dire una cosa, commercio s inonimo di  svi luppo , quindi ,  

quando in una fase come questa, di  sper imentazione, st iamo pian piano capendo 

la f inal i tà di  questa  sper imentazione, quindi  st iamo arr ivando a un dunque,  io  

non vedo questa forte  voler  intralc iare  subi to i l  commercio ,  perché senza i l  

commercio tut te le f inal i tà di  sper imentazione che vogl iamo fare,  non ci  portano 

da nessuna parte ,  perché, immagina di  fare una sperimen tazione, chiudendo, 

però avendo le luci  spente del  commercio ,  tu al  c i t tadino non dai  niente,  quindi  i l  

c i t tadino.. .  Anche i l  commerciante è un ci t tadino! Anzi  è un ci t tadino di  lusso!  

Perché comunque s i  impegna, r ischia,  paga,  a d i f ferenza del  c i t tadino n ormale,  

che invece deve godere di  quanto questo i l  commercio e l 'amministrazione s i  

impegna a poter  s i ,  che c 'è una sinergia ,  t ra i l  commercio,  che è svi luppo,  e tra 

l 'amminist razione che è una r isorsa che deve mettere in  condiz ioni  s ia i l  

c i t tadino,  che i l  Commercio,  a far s i  che la cosa r iesca.  Quindi ,  i l  problema qual  

è? Non è i l  d iscorso di  d ire,  basta con i l  commercio!  Mi sono stancato. E'  i l  

commercio soprat tut to ,  che è protagonista quando l 'amministrazione funziona,  e 

mette a disposiz ione del la gente ,  degl i  operator i  che funzionano  su cert i  

contest i ,  d i  poter far bene e di  poter r iempire. . .  Perché noi  con loro,  con la 

col laborazione anche del  Commercio ,  par landone, discutendone, e mettendo  a 



loro disposiz ione una sorta di  sper imentazione che potrebbe essere poi ,  

futur ist ica, al  dopo,  noi  andremmo a nozze e saremo.. .  Tutt i  quant i  c i  premierà !  

Questo volevo dire,  r icordate che i l  commercio è  svi luppo, e sul  terr i tor io che s i  

vuole r iqual i f icare, c i  vuole  lo svi luppo, lo svi luppo porta tante cose . Quindi  non 

diment ichiamo che i l  commercio è  svi luppo, non per a l t ro s i  chiama att iv i tà 

economiche e svi luppo! Io mi  impegnerò a par lare con i l  commercio ,  giusto che è 

anche di  mia competenza, nei  l imi t i  sot to un certo punto di  v is ta,  par lerò con 

loro di  tut ta questa in iz iat iva, in un modo molto proposi t ivo ,  perché cercherò d i  

spiegare che tut to questo è fat to per un bene futur ist ico , perché nessuno ci  d ice 

di  poter lo fare,  o  non fare,  at t raverso la sper imentazione e con i l  loro impegno. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente  (Lista Moretti ) :  Per i l  pr imo giro . . .  Passo la parola al  

consigl iere Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Pur nutrendo alcune perplessi tà a r iguardo, voterò a 

favore questo provvedimento . Poi ,  per r ispondere al  consigl iere De Matteo,  

quando ha detto che si  possono fare dei  favor i t ismi  ai  commerciant i ,  

considerando quasi  una forzatura ,  io volevo.. .  (****)  Volevo dire,  d ire che io ho 

contat tato tut t i  i  commerciant i  d i  Santo Spir i to,  del  lungomare, dal  gabbiano a 

qui  s i  gode, e propr io per contraddire quel lo ch e tu dic i ,  sono tut t i  contrar i !  Però,  

r ipeto,  io  voterò a favore,  perché credo in questa in iz iat iva,  la seconda 

commissione ci  ha lavorato tanto,  s i  è impegnata, io penso che l 'opposiz ione 

debba essere corret ta,  valutare con attenzione e per cui  ben venga  questa 

sper imentazione.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Ribadisco,  st iamo par lando di  

sper imentazione,  se è una sperimentazione,  ovviamente g l i  interessi  dei  

commerciant i  e quant 'a l t ro ,  deve andare di  par i  passo con gl i  in teressi  del la 

popolaz ione, dei  resident i .  La  contestazione, io sono consigl iere del  2004 ,  e 



sono sempre stato contrar io . . .  E'  presente i l  consigl iere Di  Lauro e De Stasio,  lo  

sanno che anche io ero contrar io,  perché c 'è stato sempre i l  problema del la 

contestazione e la mancanza di  parcheggi .  E'  ovvio che se la vai  a 

regolamentare, vai  a creare s i tuazione anche di  supporto al la  chiusura, come 

sono.. .  Perché ier i ,  anche par lando con  i l  Sindaco, i l  v icesindaco. . .  

L ' individuazione di  ar ia parcheggio c 'è  possibi l i tà!  Ci  vedemmo domenica 

matt ina con i l  v icesindaco Brandi  e l 'assessore Palone, s i  d iceva che in molte 

zone ci  sono dei  pezzi  d i  terreno, sopratut to dal la zona dal la barcaccia f ino al la 

f ine del  lungomare di  Palese, c i  sono var ie zone dove è possibi le. . .  Anche per 

regolamentare i l  t raf f ico che è caot ico, e permette di  consent i re uno svi luppo del  

lungomare di  Palese, dove tu. . .  Oggi,  at t iv i tà commercial i  non ce ne sono gran 

che, è di f f ic i le che si  possano svi luppare, dobbiamo agevolare anche questo.  

Quindi ,  la  chiusura,  è una chiusura provvisor ia ,  la sper iment iamo, è ovvio che 

poi ,  successivamente al la sper imentazione , coinvolgeremo anche i  

commerciant i ,  i  resident i ,  tut t i  quant i ,  per vedere, per studiare la soluz ione 

migl iore che vada bene per tut t i  quant i .  Passo la parola al  consig l iere Ranier i ,  

per la repl ica.  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Come tut t i  sanno, non che questo 

rappresent i  una mia f i rma assolutamente,  ma mi r i tengo i l  p iù accani to 

sosteni tore di  questa sper imentazione , ma.. .  Mi d ispiace che se ne siamo andat i  

i l  consigl iere De Matteo,  che magari  ha t i rato fuor i  la quest ione dei  

commerciant i ,  cosa che real tà non è , perché la Commissione s i  è sempre 

interessata del la valor izzazione del  terr i tor io .  Al lora,  immaginare che piazza San 

Francesco possa sc ivolare f in  al  mare,  r ipulendo dagl i  ambulant i ,  dal  t raf f ico ,  e 

t rasformando quindi  quel la zona , nel  salot to di  Santo Spir i to ,  per quanto c i  

r iguarda l 'esistenza o meno dei  commerciant i ,  con r ispetto e massimo r ispetto 

per i l  loro lavoro, è sol tanto una cosa secondar ia.  A noi  interessa valor izzare 



Santo Spir i to .  Nel  momento in cui  c 'è la valor izzazione ,  chiedo scusa.. .  (****)  

 Perché sei  stato tu che hai  t rasformato i l  mio ,  perché noi  abbiamo detto  

che la sper imentazione, ammesso e concesso che abbia un r isul ta to in questo 

per iodo, deve essere sol tanto quel lo di  ver i f ica del l ' impatto del  t raf f ico ,  e 

del l ' impatto sociale di  questo intervento . Perché noi  c i  aspett iamo, come avevo 

detto pr ima,  uno scarso r isul tato in termini  d i  partecipazione  su Palese,  ma ci  

interessa ver i f icare pr ior i tar iamente le viabi l i tà ,  c i  interessa capire se funziona,  

c i  interessa capire e ver i f icare tut t i  noi  assieme , nonché gl i  agent i  d i  pol iz ia 

municipale,  questo t ipo di  sper imentazione che impatto hanno ? Funzionano? 

Perché nel  momento in cui  non funzionano, è normale che la nostra 

commissione, i l  Munic ipio,  potranno trovare in queste due aree,  o a l t re che 

potranno essere studiate successivamente , quel lo che è i l  naturale conteni tore 

per coloro che vanno ad improvvisars i  annualmente per del le at t iv i tà ,  che può 

essere la sagra del  pesce f r i t to ,  la  sagra del  pesce fresco ,   la mostra del  l ibro ,  

ecc.,  mettendo in cr is i  tut to i l  s istema municipale c i t tadino .. .  Perché ognuno si  

svegl ia la matt ina ,  dicendo:  io vogl io fare la  cosa X perché mi  p iace questa 

zona. Se i l  Munic ipio ha individuato dei  conteni tor i  social i  che funzionano,  

saranno quel l i !  Lo decidiamo insieme!  Se la  v iabi l i tà  funziona su via Vi t tor io 

Veneto, e c 'è la sagra del la  porchetta ,  piut tosto che la sagra  ecc.,  che 

l 'associaz ione X,  decide di  andare a promuovere sul  terr i tor io ,  saremo noi  a d ire :  

ok tu la fa i ,  ma la fa i  l ì !  Ben diverso è  vedere un r isul tato sociale del  sempl ice 

passeggio ,  che viene a real izzarsi  a Santo Spir i to ,  t ra piazza San Francesco e 

lungomare. Ripul i re i l  lungomare ,  è un qualcosa per i  c i t tadin i ,  se poi  questa 

chiusura dovesse funzionare , io vi  d ico che noi  avremmo meri to ,  avremo i l  

meri to di  aver dato respiro al la zona intorno a piazza San Francesco , che è 

morta. . .  E quel la può essere un vo lano per i l  nuovo commercio ,  può essere un 

volano per gl i  invest iment i ,  può essere un volano per giovani  che vogl iono 



eventualmente invest i re in quel la zona , e dice Bene Cassandra quando chiede ai  

commerciant i  dal  gabbiano in poi . . .  E'  g iusto che loro non la vogl iono la 

chiusura, perché non la vogl iono? Perché l ì  non ha senso! Dal mio punto di  

v ista,  i l  mio punto di  v is ta del l 'osservatore .. .  La chiusura da l  gabbiano in poi ,  

non ha senso, perché è un intralc io al la c i rcolazione ,  c i  sono sol tanto due 

operator i  che possono forse fare qualcosa , ma non gl i  interessa.  La 

pedonal izzazione, dal  mio punto di  v ista ,  ma ciò non togl ie che ci  sono al t r i  punt i  

d i  v ista in commissione , la pedonal izzazione devi  insistere nel la zona di  p iazza 

San Francesco, Perché poi  è ident ica a Torre a Mare, è ident ica a mi l le piazze 

d' I ta l ia sul  porto . . .  A me, chiedo scusa, dei  due bar che ci  sono, interessa 

poco.. .  E tu mi dic i  perché la not te . . .  Te lo dico.. .  Perché tu devi  testar la dal la 

matt ina al la sera del  weekend , è perché non abbiamo i  v ig i l i  che vanno via a 

mezzanot te,  e togl i  le t ransenne, fa i  i l  d iv ieto la matt ina al le 7:00 .. .  Tu devi  far  

smantel lare tut to quanto  dal  pomeriggio ,  o megl io dal la matt ina del  sabato ,  

devono montare transenne , devono togl ier le la domenica,  perché al t r iment i  t i  

basta una macchina e manda tut to a quel  paese! E non puoi  fare queste 

operazioni  con una sola pattugl ia ,  r ipetuto per ogni  week end, la notte,  i l  

g iorno.. .  Chi  deve metter le? Chi deve togl ier le le macchine parcheggiate?  C'è 

incivi l tà,  se c i  met t i  i l  segnale che dal le ore tot ,  non viene mai  r ispet tato!  Quindi ,  

con forza,  c i  proviamo. dal le ore 15.00 del  sabato a mezzanotte del la domenica ,  

vediamo come diavolo va , sper iamo bene, e tut t i  noi  avremo a disposiz ione dei  

conteni tor i  perché le tue in iz i at ive favolose.. .  Quando hai  immaginato che al  

centro di  Piazza San Francesco , c i  s ia un palco permanente per l 'estate ,  dove 

possono esibirs i  poet i ,  cantant i ,  art is t i  d i  st rada, non col l ide con questa 

in iz iat iva ,  s i  sposa!  Immaginare che di  f ronte a Piazza  San Francesco ci  s ia i l  

passaggio dei  cozzal i ,  con le macchine, con i  volumi ,  e i  vu cumprà,  e quel lo 

schi fo. . .  Sarebbe come immaginare i l  salot to di  casa mia ,  con le pattumiere 



dentro!  Non ha senso! Dobbiamo sforzarci . . .  io  dico, che tut t i  quant i  dovremmo 

sognare intorno qualcosa , e la r icchezza che abbiamo a Santo Spir i to e Palese,  

è i l  mare!  Per me, fare le chiusure per i  commerciant i ,  non mi interessa!  A me 

interessa i l  nostro terr i tor io .  Io,  quando tu hai  proposto di  mettere un palco 

permanente al  centro di  Piazza San Francesco ,  io sono stato i l  pr imo ad avere 

questa vis ione,  e in commissione ci  s iamo purtroppo ,  non purtroppo, nel la 

scorsa sett imana abbiamo af frontato anche i l  problema del la giostra ,  perché la 

giostra non può r is iedere al  centro del l 'agorà,  perché quel la piazza è stata 

studiata come un Agorà , le font i  d i  luce sono state cal ibrate ,  af f inché la gente 

occupi  naturalmente i l  centro del l 'area , noi  la  giostra la vorremmo spostare più  

lateralmente. Perché i l  centro del l 'area? Perché l 'agorà greca, tu me lo insegni ,  

vuole l ì  i l  centro del l 'at tenzione , s i  af faccia sul  mare , noi  abbiamo i l  t ramonto su l  

mare. Quindi  perché sperimentare? Noi  dobbiamo sperimentare , se non basta 

dobbiamo r i -sper imentare,  c i  dovremo sforzare ,  e fosse per me, se la 

sper imentazione funziona,  da apr i le a settembre ,  dovrebbe restare sempre 

chiuso tut t i  i  week end, perché poi  c i  sarà successivamente da ver i f icare la 

compat ibi l i tà con i l  mercato del  pescato ,  che per noi  dovrebbe diventare una 

r icchezza,  e non un ostacolo ,  perché se quel l i  l i  s istemiamo, l i  aggiust iamo l i  

facciamo r i f let tere ,  potrebbe diventare una vera e propr ia prerogat iva del  

Terr i tor io .  Savel let r i ,  c 'è uno con una pescheria ha reso fel ice quel  lungomare. 

Va bene l 'operatore  commerciale ,  che in funzione di  un'at t iv i tà del  Comune che 

ha r ipul i to i l  lungomare,  lu i  stesso ha fat to l ' invest imento. Basta! Questo è i l  mio 

punto di  v ista!  Se tu pul isci ,  sono gl i  operator i  commercial i  che ci  tengono a fare 

qualcosa.  Quindi ,  proviamoci !  Anche se lo sapete tut t i  che questa è una cosa 

che ho voluto io tanto ,  non ci  ho mai  messo la f i rma , non mi è mai interessato 

mettere la f i rma!  Io ho una vis ione, io c i  credo in quel  pezzett ino d i  lungomare,  

secondo me funzionerà , abbiate tut t i  f iducia,  lavor iamoci  tut t i  insieme. Grazie.  



Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere ,  io condiv ido 

completamente la  sua vis ione di  poter  chiudere, di  sper imentare,  di  questa 

sper imentazione propr io per lo svi luppo del  terr i tor io ,  sono completamente 

d'accordo!  Lei  sa, non per l 'opposiz ione, le mie perplessi tà sono  state fugate 

anche nel l 'u l t ima.. .  Quando ci  s iamo incontrat i  per quel la manifestazione , che 

era veramente car ina da vedere, e quel la vis ione ha  un senso, perché con la 

piazza r is trut turata ,  r iqual i f icata ,  e la possibi l i tà  di  creare in zona adiacent i . . .  

Perché non sono quei  40 post i  auto important i ,  s inceramente non è quel lo ,  non è 

assolutamente  quel lo!  I l  problema di  molt i ,  che non r iescono a comprendere.. .  

Poi  andarla a studiare la viabi l i tà ,  è solo un problema di  def lusso  del  t raf f ico,  di  

comprendere come megl io far la c i rcolare i l  t raf f ico su tut to i l  lungomare di  

Palese -  Santo Spir i to ,  perché se creiamo.. .  Sol tanto l 'unico dubbio ,  se creiamo 

dei  t rombi sul  lungomare a pezzett i ,  senza una vis ione complessiva del la 

c i rcolazione, potrebbe creare dei  problemi .  Ecco perché, lo scopo suo,  dicendo 

facciamo sperimentazione,  vediamo, perché la sper imentazione ha lo scopo di  

andare a portare del le correzioni  l ì  dove ci  saranno dei  problemi .  E'  ovvio ,  

quando s i  d iceva  la sper imentaz ione.. .  Adesso c 'è un emendamento che 

andremo a leggere, di  chiudere in al ternat iva la parte p iù centrale ,  quel la ha 

qualche problema di  gest ione del  t raf f ico ,  per esempio , l ì  dove ci  sono var i  

accessi  su lungomare , che sarebbero di f f ic i lmente control lat i .  Invece adesso,  la 

zona rondò,  che adesso abbiamo let to ,  par lavamo con i l  v icesindaco Brandi ,  che 

potrebbero essere real izzat i ,  come c 'è nel la  c i t tà vecchia ,  i  p i lomat,  che  si  

a lzano i l  sabato , senza transenne, senza vigi l i . . .  C i  sono a Giovinazzo! I  p i lomat 

al l 'entrata del  rondò, e dal l 'a l t ra parte ,  i l  sabato e la domenica .. .  E a l la 

necessi tà,  i l  sabato e la domenica i  resident i  possono entrare.. .  Ai  res ident i  devi  

garant i re per quals iasi  necessi tà,  d i  entrare e uscire. . .  Quindi ,  quel la potrebbe 

essere.. .  Di f f ic i lmente s i  potrebbe fare nel l 'a l t ro versante.. .  Le sper imentazioni  



le dobbiamo provare, e hanno questo scopo.  Al tra cosa interessante è  che 

dobbiamo essere noi  i  padroni  del  terr i tor io,  e sono pienamente d'accordo, e 

dobbiamo essere noi  ad  indicare dove devono essere svol te  le manifestazioni .  

Questo sarà l 'a l t ro punto a l l 'ordine del  giorno in esame, dove  r i tengo che la 

Commissione Sport  e Cul tura,  s iamo già tut t i  d 'accordo, e s i  metterà al  lavoro,  

però lo facciamo d' intesa con l 'a l t ra commissione, qui ndi  sarà un lavoro da fare 

gomito a gomito l  due commissioni ,  quel lo di  individuare le zone del  nostro 

terr i tor io,  dove si  devono svolgere le manifestaz ioni .  Quindi  andare a 

predisporre un regolamento ,  dove noi  dic iamo che le zone che servono a 

valor izzare i l  terr i tor io ,  sono queste ,  a Santo Spir i to ,  a Palese, a Cat ino, a San 

Pio,  dobbiamo essere noi  bravi ,  però dobbiamo essere bravi  a individuar l i ,  a 

regolamentar l i ,  in modo tale con un'apposi ta programmazione, perché con una 

bel la programmazione, andremo anche a di re,  quest i  sono gl i  event i ,  queste 

sono le zone che hanno interessano per valor izzare , perché se tu mi  real izzi  un 

evento in una zona x,  dove non c 'è ne passeggio,  ne. . .  Cosa me lo fa i  a fare? 

Al lora dovremmo essere noi  bravi  a fare questo lavoro , e a studiare. . .  Nessun 

Municipio ha un regolamento del  genere!  Se siamo bravi ,  lo faremo noi  questo 

t ipo di  in tervento.  Se non c i  sono al t r i  intervent i ,  pr ima del la chiusura del la 

discussione, c 'è un emendamento  che vado leggere. . .  Data per let ta la premessa 

del l 'emendamento, s i  propone di  inser i re nel  del iberato,  questo punto, i l  n.1 b is,  

t ra  



i  due let t i  dal  v icepresidente, n.1 e n.2  

In al ternat iva al la proposta di  v iabi l i tà che vede, inter detto i l  t rat to compreso 

nel l ’area del  “Port icciolo di  Santo Spir i to”  proposta nel l ’O .d .G. di  consigl io,  che 

sia interdetta la c i rcolazione veicolare in v ia sper imentale,  sul  lungomare di  

Santo Spir i to temporaneamente dal  pr imo giorno ut i le dopo la r imozio ne del  

mercato merci  var ie che si  t iene sul  lungomare, precisamente dal  12/09/2015 al  

11/10/2015, durante tut t i  i  g iorni  prefest iv i  e fest iv i ,  nonché durante lo 

svolgimento di  mani festazioni  cul tural i  e di  p iazza. L’ interdiz ione veicolare dovrà 

r iguardare i l  t rat to di  lungomare Cristoforo Colombo a Santo Spir i to compreso 

tra le strade Via G. Marconi  e Corso Umberto I .   

Durante i l  lasso di  tempo in cui  opererà i l  d iv ieto d i  c i rcolazione predetto,  i  

veicol i  che transi tano su Via Napol i  potranno raggiungere i l  lungomare Cr istoforo 

Colombo con direzione di  marcia verso Giovinazzo percorrendo Via G. Marconi .  

Sarà cura del l ’uf f ic io comunale competente al loc are transenne di  sbarramento 

d ' ingresso sui  t rat t i  d i  carreggiata che conf lu iscono e/o s i  intersecano col  t ra t to 

di  strada ogget to di  d ivieto di  c i rcolazione.  

E'  aperta la discussione sul l 'emendamento testé let to.  Ci  sono intervent i? Prego 

vicepresidente.   

Parla De Stasio (P.D.) :  Questa proposta di  emendamento,  non è,  non va a 

sost i tu i re quel la che abbiamo poc'anzi  discusso, ma è un'al ternat iva .  Nel  

momento in cui  l 'amministrazione comunale abbia del le di f f icol tà,  per quanto 

r iguarda la viabi l i tà di  quel  t rat to,  in al ternat iva st iamo chiedendo di  poter  

chiudere i l  t rat to dove non ci  dovrebbero essere, perché è sta ta sper imentata 

negl i  anni  precedent i ,  d i  voler chiudere quel  t rat to che va dal  gabbiano a qui  s i  

gode.  Volgarmente detto. . .  Perché ci  sono del le strade poc'anzi  dette dal  

presidente.. .  E quindi  non è che questa va a sost i tu i re,  va in al ternat iva, in 



subordino, se l 'amministrazione comunale incontra del le di f f ico l tà .  Questo è 

l 'emendamento,  poi ,  se c i  sono intervent i . . .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Purtroppo qualche perplessi tà c 'è,  perché 

effet t ivamente questo andrà a indurre ad accettare diret tame nte questa 

proposta,  e non la pr ima proposta. Prego consig l iere Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  E '  propr io questo che stavo cercando di  spiegare pr ima, 

mi è dispiaciuto che i l  consigl iere De Matteo è andato via,  io non ero 

assolutamente contro i l  suo  pensiero, volevo sol tanto di re che i  commerciant i ,  

propr io da gabbiano a qui  s i  gode,  assolutamente. . .  Avendol i  contat tat i  tut t i  

personalmente,  sono tut t i  contrar i  a l la  chiusura.  Siccome io sono commerciante,  

sono contrar io  a quel  t ipo. . .  Quindi ,  io sono con trar io al l 'emendamento, è 

prat icamente una forzatura.. .  Se  l 'a l ternat iva è . . .  Comporta anche 

l 'emendamento,  io come faccio. . .  Io sono d'accordo  sul la chiusura che ha 

appena spiegato i l  consigl iere Ranier i ,  però non sono d'accordo 

sul l 'emendamento.. .  E ho spiegato i l  mot ivo.. .  Da sognatore,  mi  piacerebbe 

tant issimo, ne abbiamo par lato!   Ma essendo un commerciante, mi  rendo conto 

che è importante,  considerare anche i l  loro parere, io l i  ho contattat i  tut t i ,  e a 

parte uno, tut t i  i  34 non sono d'accordo. Quindi  sul l 'emendamento, non posso 

essere d'accordo. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Al lora,  passiamo al la votazione 

sul l 'emendamento,  chi  è favorevole al l 'emendamento  poc'anzi  i l lustrato? 7 

favorevol i  (Di  Lauro, Romano, Lomoro, Noviel lo ,  Moret t i ,  De Stasio ,  De Matteo).  

Chi  è contrar io? 1 contrar io  (Cassandra).  Chi  s i  ast iene?  1 astenuto (Ranier i ) .  

Emendamento approvato . Ora vot iamo l ' intera proposta nel  suo complesso , così  

come emendato. Adesso andiamo a votare l 'ordine del  giorno co sì come 

emendato. Chi  è favorevole?  8 favorevol i  (Di  Lauro, Romano, Lomoro, Noviel lo ,  

Moret t i ,  De Stasio,  De Matteo, Ranier i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  



ast iene? 1 astenuto (Cassandra).  Vot iamo l ' immediata esecut iv i tà del  

provvedimento.  Chi  è favorevole? 8 favorevol i  (Di  Lauro, Romano, Lomoro,  

Noviel lo ,  Moret t i ,  De Stasio,  De Matteo, Ranier i ) .  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi 

s i  ast iene? 1 astenuto (Cassandra).  
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